
           CÂMARA MUNICIPAL

Acta nº. 23/2010 MINUTA  DA  ACTA  DA  REUNIÃO 
ORDINÁRIA DA  CÂMARA MUNICIPAL DE 
RESENDE, REALIZADA EM 15.11.2010

LOCAL: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO; ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Manuel Joaquim Garcez Trindade (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD);---------------------------------------------------------
Maria Dulce Pereira (PS); --------------------------------------------------------------------------------------------------
Albano António Alves dos Santos (PS); --------------------------------------------------------------------------------
Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------------------------
Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD);----------------------------------------------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------
Eram 10h30 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião.---------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO; --------------------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

José de Oliveira  Monteiro –  Presidente da Junta de Freguesia de Feirão – Questionou o 
Senhor Presidente da Câmara sobre os motivos que levam a autarquia a não dar seguimento às 
várias  solicitações  da  Junta  de  Freguesia  de  Feirão  relativamente  à  cedência  do  espaço  onde 
funcionou a Escola Primária e a optar por efectuar a mesma a uma associação local. Solicitou ainda 
esclarecimentos quanto ao licenciamento, alegadamente ilegal, de uma obra particular na freguesia 
de Feirão pertencente a Horácio Manuel Saraiva Soares e mulher.------------------------------------------------

Presidente da Câmara –  Esclareceu que a Junta tem as suas competências,  assim  como a 

Câmara Municipal tem as suas. A Câmara entende que a dinamização daquele espaço não passa 
pela Junta de Freguesia mas sim pela sociedade civil. Se existem problemas sociais na Freguesia, a 
Câmara  está  disponível  para  colaborar  com  a  Junta  de  Freguesia.  Quanto  à  questão  da  obra 
particular, informou que o licenciamento tem sempre por base a documentação apresentada pelos 
requerentes, que se presume autentica e faz fé até prova em contrário (mormente no que diz respeito 
às certidões prediais apresentadas), pelo que a situação só poderá ser resolvida com recurso aos 
tribunais.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”; ----------------------------------------------------------------------
B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; --------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 
mesma foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.-------------------------

Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha sido previamente aprovada em minuta), tendo sido aprovada por unanimidade.--------------------

B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA; ------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao dia 09 de Novembro de 2010, eram de 195 707,62€ (cento e noventa 

e cinco mil setecentos e sete euros e sessenta e dois cêntimos) e as operações de tesouraria eram 
de 352 397,33€  (trezentos e cinquenta e dois mil trezentos e noventa e sete euros e trinta e três 
cêntimos).---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou também conhecimento de que desde o início do ano houve de receita 10 282 934,10€ 
(dez milhões duzentos e oitenta e dois mil novecentos e trinta e quatro euros e dez  cêntimos),  de 
despesa cabimentada 15 689 652,37€ (quinze milhões seiscentos e oitenta e nove mil seiscentos e 

cinquenta e dois euros e trinta e sete cêntimos) e de  despesa paga 10 313 047,45€ (dez milhões 
trezentos e treze mil quarenta e sete euros e quarenta e cinco cêntimos).---------------------------------------

B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA; -----------------------------------------------------------------------------------------
Não houve.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA; ----------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”;---------------------------------------------------------------------------------------
C.1. ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO;----------------------------------------------------------------------------- 

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente  a  lista  contendo  assuntos  para  conhecimento  do 
executivo.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Tomado conhecimento.---------------------------------------------------------------------------------------------------

C.2.  PLANO ANUAL DE FEIRAS – 2011 –  PROPOSTA;-----------------------------------------------------------
    Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, uma proposta subscrita pelo Senhor 
Presidente da Câmara, propondo que seja aprovado o mapa das feiras do Concelho de Resende 
referente ao ano de 2011.------------------------------------------------------------------------------------------------------
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     Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.3. ALTERAÇÃO À TABELA DE PREÇOS – ANO 2011;---------------------------------------------------------- 
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação,  uma alteração ao artigo 1º nº1 da 

Tabela  de Preços  para  vigorar  em 2011,  no sentido de aí  passar  a  constar  um valor  por  cada 
descarga adicional que se verificar na limpeza de fossas ou colectores particulares.------------------------- 
     Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.4.  FÓRUM  MUNICIPAL  E  ESPAÇO  ADJACENTE  –  ARRANQUE  DO  PARQUE  URBANO  E 
MÓDULOS DE APOIO A EVENTOS –  RATIFICAÇÃO DE TODO O PROCESSADO;----------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para ratificação, todo o processado.  --------------------------
     Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, ratificar todo o processado.-- -

C.5. LOTEAMENTO DA QUINTA DAS TRAPAS – POLINÉRGIA GESTÃO E INVESTIMENTOS S.A. 
- PAGAMENTO DE COMPENSAÇÃO URBANÍSTICA;---------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a aceitação do valor da compensação 
urbanística relativamente aos espaços verdes e equipamentos.---------------------------------------------------- 
     Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o  assunto  a  votação, foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos termos das 
informações dos serviços.---------------------------------------------------------------------------------------------------

C.06.  PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUTORIZAÇÃO DE CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE – 
HERDEIROS DE ANTÓNIO RIBEIRO MOURA;------------------------------------------------------------------------ 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um requerimento em nome de Artur 
Miguel Ribeiro de Moura, na qualidade de solicitador, a requerer que lhe seja certificado que não 
existe qualquer inconveniente em que se celebre a escritura pública de partilha do prédio rústico de 
terra de cultura, pinhal, mato, árvores de fruto, casa de caseiro, palheiro, eira e pastagem, inscrito na 
matriz rústica sob os artigos 329 e 477 e descrito na Conservatória do Registo Predial de Resende 
sob o nº00079/19901210, sito no Lugar de Quinta do Concelho e Anho Bom, Freguesia de Anreade,  
Concelho de Resende. Os serviços da DOPU informaram favoravelmente.-------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos termos das 
informações dos serviços.---------------------------------------------------------------------------------------------------
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C.07.  PEDIDO DE INTERVENÇÃO NA CASA DOS POBRES – RENDUFE – CONFERÊNCIA DE S. 
VICENTE PAULO;--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação, um  ofício  a  solicitar  que  sejam 
corrigidas  as  obras  efectuadas  numa  das  habitações  e  que  se  proceda  a  obras  numa  parte 
desabitada, necessária para abrigar um caso urgente. Os Serviços da DOPU elaboraram o respectivo 
orçamento no valor de 3.864,24€, mais IVA.------------------------------------------------------------------------------
     Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

(...)

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido e executar a 
obra por administração directa, nos termos das informações dos serviços.------------------------------

C.8. PEDIDO DE APOIO FINANCEIRO – ESCOLA DE PASSOS – ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E 
DESPORTIVA DE CÁRQUERE;---------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um ofício a solicitar um apoio financeiro 
no valor de 15.000,00€, para a realização de diversas obras na escola..----------------------------------------- 
     Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

(...)

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 votos contra do PSD), aprovar a 
atribuição de um apoio financeiro de 10.000,00€.--------------------------------------------------------------------

C.09.  IMPLEMENTAÇÃO DO CARTÃO JOVEM MUNICIPAL E.Y.C. – APROVAÇÃO DA MINUTA 
DO CONTRATO A CELEBRAR COM A MOVIJOVEM;-------------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a minuta do contrato a celebrar com a 
Movijovem – Mobilidade Juvenil,  Cooperativa de Interesse Público de Responsabilidade Limitada, 
tendo em vista a implementação do Cartão Jovem Municipal E.Y.C..----------------------------------------------
     Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

(...)

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.10.  PARCERIA ENTRE O MUNICÍPIO DE RESENDE E A EDP – MINUTA DE CONTRATO DE 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a minuta do contrato a celebrar com a 
EDP, tendo em vista a implementação de uma prestação de serviços de atendimento e cobrança a 
clientes EDP no Balcão Multiusos da Loja do Cidadão de 2ª Geração existente na sede do concelho.- -
     Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Presidente da Câmara – Deu nota de que sempre foi contra a saída do balcão da EDP de Resende 
e que por isso também esteve sempre contra a renovação do Contrato de Concessão  da Baixa e IP 
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com  aquela  entidade.  Só  com  a  garantia  dada agora  pela  EDP –  instalação  de  um  balcão  de 
prestação de serviços com qualidade aos clientes, é que se deverá avançar para a assinatura da 
renovação da concessão.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.11.   FORUM  MUNICIPAL  E  ESPAÇO  ADJACENTE  –  EMPREITADA  –  ABERTURA  DE 
PROCEDIMENTO;-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação, a  abertura  do  procedimento  da 
empreitada, bem como a aprovação da alteração ao projecto e respectivo projecto de execução.--------
     Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

(...)

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 votos contra do PSD), aprovar.----

C.12.   PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUTORIZAÇÃO DE AUMENTO  DE COMPROPRIEDADE – 
FILOMENA MARIA DO CARMO TUNA;---------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para aprovação,  um  requerimento  em  nome  de 

Filomena Maria do Carmo Tuna e outros, a requerer que lhe seja certificado que não existe qualquer 
inconveniente  em que se  celebre  a  escritura  pública  de  aumento  de comproprietários  do  prédio 
rústico,  composto de terra de cultura  de vinha,  inscrito  na matriz rústica sob o artigo 868 e não 
descrito na Conservatória do Registo Predial de Resende, sito no Lugar de Campo de Cimo de Vila,  
freguesia de Barrô, concelho de Resende. Os serviços da DOPU informaram favoravelmente.-----------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos termos das 
informações dos serviços.---------------------------------------------------------------------------------------------------

C.13. COMPANHIA DAS ÁGUAS DAS CALDAS DE AREGOS, EM, SA – RELATÓRIO DE GESTÃO 
1º SEMESTRE DE 2010 E PARECER DO FISCAL ÚNICO;-------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para conhecimento, o relatório de gestão referente ao 
1º semestre de 2010, acompanhado do parecer do Fiscal Único..--------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------
(...)

Foi tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------------------

C.14. COMPANHIA DAS ÁGUAS DAS CALDAS DE AREGOS, EM, SA  – PLANO DE PREVENÇÃO 
DOS RISCOS DE GESTÃO;-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, o Plano de Prevenção dos Riscos de 

Gestão, incluindo os de Corrupção e Infracções Conexas.------------------------------------------------------------
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Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.15. TUR AREGOS, EM, SA – RELATÓRIO DE GESTÃO 1º SEMESTRE DE 2010 E PARECER DO 
FISCAL ÚNICO;------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para conhecimento, o relatório de gestão referente ao 1º 
semestre de 2010, acompanhado do parecer do Fiscal Único..-----------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------
(...)

Foi tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------------------

C.16. TUR AREGOS, EM, SA  – PLANO DE PREVENÇÃO DOS RISCOS DE GESTÃO;----------------- 
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, o Plano de Prevenção dos Riscos de 

Gestão, incluindo os de Corrupção e Infracções Conexas.------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.17. ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DE FEIRÃO – MINUTA DE CONTRATO DE COMODATO – 
ESCOLA DE FEIRÃO;--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a proposta de minuta de Contrato de 

Comodato  e  do  projecto  de  Centro  Interpretativo,  referente  ao  edifício  onde funcionou a  Escola 
Primária de Feirão, a celebrar com a Associação dos Amigos de Feirão.-----------------------------------------

Sobre este assunto foi presente uma contra-proposta pelo PSD, no sentido de a atribuição ser 
efectuada à Junta de Freguesia de Feirão para os fins indicados na solicitação efectuada à Câmara 
Municipal em 08.11.2010.------------------------------------------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------
(…)

Presidente da câmara – Referiu que as questões omissas no contrato são reguladas pela lei 
geral. Entende que o Centro Interpretativo há muito definido como objectivo na rede de equipamentos 
do município no conjunto das freguesias, deve ser um espaço que crie novas dinâmicas na sociedade 
civil.  Para além do mais,  as  questões sociais  merecem também da Câmara Municipal  a melhor  
atenção, pelo que no âmbito da rede social será solicitado à Junta  o conjunto das necessidades da 
freguesia  e  a  sua  identificação  no  sentido  de  criar  as  respostas  adequadas  às  preocupações 
expressas.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 votos contra do PSD), aprovar a 
proposta e reprovar, também por maioria (5 votos contra do PS) a contra-proposta.------------------
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Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
11h30, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E  eu,  _______________________________________,  Chefe  da  Divisão  Administrativa  e  de 
Serviços Urbanos, a redigi e subscrevo. -----------------------------------------------------------------------------------

________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

_______________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

O Chefe  da DASU
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